

DIARIO DE

BARCELONA.

Del Domingo 20 de

Enero de 1799.



Domingo de Septuagésima. = El dulce Nombre de Jesus; San Fabián, Papa; y San Sebastian, Martires. = Las Quarenta Horas están en la Iglesia de Santa Madrona de Padres Capuchinos: se reserva á las cin. o. = Indulgencia Plenaria.

Sale el Sol á las 7 h. 12 m.; y se pone á las 4 h. 48 m. Hoy es el 15 de la Luna: sale á las 3 h. 17 m. de la tarde; y se pone á las 7 h. 17 m. de la mañana siguiente: pasa la Luna por el meridiano á las 11 h. 21 m. Debe señalar el Relox al medio dia verdadero las 12 h. 11 m. 33 s

Dia 18.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmosfera.
A las 7 de la mañ	05 grad. 8	28 p. 01 8	N. E. Cubierto.
A las 2 de la tard	08	28 02	S. E. Entreabierto.
A las 11 de la noc	07	28 02 6	N. E. Nubecillas

M E D I C I N A.

Qualquier hombre que ame á sus semejantes, debe comunicales aquellos conocimientos que les pueden ser útiles; y esta es la causa de haberme determinado á publicar un remedio simple, fácil y seguro contra los Sabañones.

Esta pequeña enfermedad (tan propagada en estos dias á causa de los frios intensos, que se han padecido de un mes á esta parte) es muy incómoda, y especialmente para los jóvenes que abundan de un temperamento cargado de humores.

Así se observa, que los trabajadores se ven muchas veces en la precision de abandonar sus tareas; y quando el tumor llega al estado de supuración, se hace una llaga

rebelde, que no se cierra, hasta que empiezan los calores.

La receta es sencilla, y por lo mismo ahorra de Cirujano y Boticario. Disuélvese un pequeño puñado de sal en cantidad de ceria de un quantillo de agua, puesta al fuego en un puche ó ú otra bacija; y se advierte, que el agua ha de hervir al tiempo de poner la sal.

Luego que se advierte estar ya tibia el agua, se echan en ella algunas gotas de aguardiente, y despues se estregarán con ella repetidas veces las manos, ó los pies, si en ellos se padece este mal, con tal que los Sabañones no estén abiertos.

Con este remedio se continuará por mañana y tarde, hasta que los Sa-

ba-

bañones desaparezcan, y no causen ya ninguna comezon. Esta agua puede servir muchas veces, entibiandola siempre que haya de usarse para el laboratorio de manos, ó pies.

Hasta ahora puedo asegurar, no haber visto Sabañones, por abultados é inflamados que estoviesen, que no hayan cedido á los tres dias, por la eficacia de este remedio.

Muchas veces suelen desapare-

cer á la primera flotacion ó lavatorio, y en otras ocasiones, á la segunda. Esta experiencia la hice yo el año pasado en muchas personas que padecian de esta enfermedad; en este año igualmente, así en los trabajadores de mi fabrica de hilados, como en los niños de la vecindad; y siempre logré igual fe iz suceso. — J. A. Truch, en la calle del Olmo.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISO.

En la Rifa que baxo la Administracion de la Junta de Auxilios y con aplicacion de su producto en beneficio de los Pobres empleados en los trabajos públicos, se practica con Real Permiso, por disposicion del Excelentísimo Señor Gobernador y Capitan General de este Ejército y Principado, quedaron plazados ayer hasta 25641.

Embarcaciones venidas al Puerto el día de ayer.

De Génova y Marsella, en 7 dias, el Patron Jayme de Vicenzo, Ligureño, Pingue San Nicolás, con aceyte, de su cuenta.

De Pietra y Marsella, en 16 dias, el Patron Mauro Bado, Ligureño, Pingue San Nicolás, con aceyte, de su cuenta.

De Liorna, en 7 dias, el Capitan Estévan Jassich, Imperial, Polacra San Spiridion, con botada de Roble, á Don Juan Dulcet.

Fiesta. Hoy Domingo, día 20, se celebra en la Iglesia de Padres Mínimos la Fiesta del glorioso Mártir de Jesu-Christo San Sebastian, Patron de esta Ciudad contra el contagio de la Peste, á expensas de los vecinos de la calle Condal: á las 10 habrá solemne Oficio, y predicará el Rev. P. Fr. Raymundo Pujadas, Lector Jubilado de Mínimos, Exáminador Sinodal, Socio de la Real Academia de Buenas Letras

de Barcelona, y Calificador de la Suprema y del Santo Oficio de Cataluña.

Avisos. Enfrente de Santa Mónica, en la casa junto al Armero, número 122, segundo piso, vive Angela Muralia, que fabrica y vende Flores de mano muy buenas, por mayor y por menor.

Hoy, se hará la funcion de manejo de los Caballos: la entrada es á real de vellon; y los palcos á 10, en la que se harán diversas funciones.

Se desea saber si se halla en esta Ciudad el Dr. Rafort y Picó, natural de Paguera: qualquiera que lo sepa, lo avisará en el segundo piso de la casa de Torion, en la calle den Bonollá, que á mas de agradecerle el favor, dará una buena gratificacion.

Se desea saber el paradero del Señor Gaubert, Capellan, para entregarle una Carta, de que dará razon el Caxero de casa de los Se-

flores Stembor y Compañía, calle de Moncada.

En la calle den Amargós, al lado de un Carpintero, casa número 48, primer piso, ofrecen comodidad para comer y dormir, para dos personas decentes.

Pérdidas. Narciso Subirana, Torcedor de Seda, que vive en la calle den Cuch, número 19, ofrece medio duro de hallazgo á quien hubiere encontrado y le devuelva tres Durillos viejos de oro, envueltos en un papel, que perdió el día 12 de este mes, desde su casa yendo por varias calles hasta fuera de la Puerta Nueva, camino de San Andrés.

Qualquiera que haya encontrado la vispera de Navidad, á las 6 ó 7 de la noche, una Cadená de plata con sus sellos, y una llavecita, que se perdió desde la calle den Serra, á la Rambla; se servirá entregarla en la Oficina de este Periódico, y se le dará un duro de hallazgo.

Quien hubiere encontrado una Llave de puerta, que se perdió el día 14 del corriente; se servirá entregarla en el Borne en casa del Dr. Juan Pujol y Casanovas, que á mas de su agradecimiento dará una peseta de hallazgo.

En la Tienda del Quinquillero que está en la esquina de la calle del Hostal del Sol, darán razon de quien ha perdido el día 13 de este mes, un par de Medias nuevas de hilo blanco rayadas; que dará una competente gratificación, á quien se las volviere.

Se ha perdido en la calle, una Tumbaga de oro de china; y se dará una buena gratificación al que la hubiere hallado, llevandola á Francisco Gauran, Chocolatero, en casa de Baldirio Carreras, en la calle de Santa Ana.

El día 14 del corriente, se perdieron quatro Recibos, los tres firmados de varios Pelayres de la Comunidad de Moyá; y el quarto de Jayme Badia; tambien Pelayre del mismo Moyá: á quien los hubiere hallado, se suplirá los entregue á Estéban Badia, que vive en la calle del Carmen paradas las Capuchinas, núm. 9, que dará una gratificación.

El Maestro Sastre Simon Linas, que vive en la calle del Hostal del Sol, en la casa donde se vende paja, dará razon de quien perdió el día 17 del corriente, desde la plaza de los Arrieros, pasando por varias partes, hasta la Louja, un Pañuelo blanco nuevo, junto con una Tabafguera de madera de Indias (vulgo xecaranda) con algun tabaco dentro; que dará una gratificación competente, á quien se lo devolviere.

Hallazgos. Quien hubiere perdido una Mantilla de cristal, acuda á la calle deis Asahonadors, esquina de la de la Nieve, casa del Barbero, donde un Maneco llamado Andres, que la encontró, dándole las señas la entregará.

Quien hubiere perdido una Cruz de oro, puede acudir hoy á las 3 de la tarde, al Mesón del Escondo de Francia, donde presentandose al Sugto Frances que la ha encontrado, y dándole las debidas señas, se la entregará.

Quien haya perdido una Llave de metal, acuda á la Oficina de este Diario, que dando las señas se la entregarán.

Servintes. Un Estudiante de buenas circunstancias, de edad de 18 años, desea encontrar una casa para servir y poder cursar su estudio de Música: en el Despacho principal de este Periódico darán razon de quien lo abona.

En la Fonda de las Quatro Naciones informarán de un Joven Italiano, que desea acomodarse de Criado de alguna casa decente, ó Cocinero de algun Señor solo.

En la calle del Carmen, y á la mano derecha, número 16, se encontrará un Hombre hábil para cuidar un Caballo y conducir un Birlocho, que desea emplearse.

En la calle del Bou de S. Pedro, número 14, darán razon de uno que se ofrece para cocinar y demás servicio ocurente para una persona sola.

Un Joven de 20 años, que sabe escribir y contar, tiene persona que le abona y busca Amo á quien servir dentro ó fuera de la Ciudad: vive en la calle den Alastichs, en casa del Tintorero Joseph Oriol.

Para una casa de poca familia se desea encontrar una Muger soltera, de 25 años arriba, quieta y de buenas costumbres, que tenga quien la abone, sepa coser, lavar, planchar y demás quehaceres de la casa que la solicita.

En la Fontana de Oro, calle dels Escudillers, darán razon de un Mozo de 30 años, que busca acomodo: sabe cuidar Caballos y tambien herrarlos.

En la calle de San Pablo, casa de un Peluquero, número 38, vive un Mozo de 35 años, que busca Amo á quien servir, y tiene quien le abona: sabe guisar, peynar y cuidar de un caballo si fuere menester; y por mas de 20 años ha estado al servicio de distintos Oficiales de Reales Guardias Españolas.

Nodrizas. Una Viuda, desea en-

contrar Criatura para criar en la casa de sus padres, ó bien en la suya propia; su leche es de 12 meses: y darán razon de ella en casa del Sr. Francisco Sarrá, parafrente de la Paja; en cuya casa habita.

En la calle del Carmen mas allá de las Capuchinas, casa núm. 9, hay una Muger recién parida, que busca Criatura, que criará.

Quien hubiere menester una Nodrizá, que tiene la leche de 2 meses, acuda á la calle de Mañresa, en la escalerilla del Herrero, segundo piso.

Una Nodrizá recién parida, que vive en la calle den Fonollá, en la escalerilla al tercer piso, busca Criatura.

Una Muger, cuya leche tiene 14 meses, busca Criatura que criará: vive en la calle Nueva de S. Francisco, casa núm. 31, tercer piso. La misma ha encontrado un Rosario, que devolverá á su Dueño, dándole las señas convenientes.

Nota. En la pag. 76 col. primera del Diario de ayer, en el anuncio de la Fiesta de la Virgen de Monsarrate, en la Iglesia de San Justo y San Pastor, en donde dice: que explicará los Misterios por la tarde el Rey. P. Fr. Gabriel Miró, dease: el Rev. P. Fr. Tomas Urpiá, el que predicará en todas las Fiestas de dicho mes; y el Lunes dirá la Oracion Fúnebre el dicho Rev. P. Fr. Gabriel Miró.

Teatro. Hoy, á las quatro, se representa por la Compañía Española, la Comedia, intitulada: *El Cid Campeador*: obra del Bayle del Marido infiel y Catalanes; y Saynete.

CON REAL PRIVILEGIO.

En la Imprenta del Diario, calle de la Palma de San Justo, núm. 39.